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            第２６３７回 ９月第１例会 ９月 １６日（木） 

               [  ロータリーの友読みどころ紹介  ] 

            [  卓 話 ＣＳＴ代表 早 川 修 司  ] 

〇点 鐘  横田会長 

 

（横田康介 会長） 

○【 会長の時間 】 

現在、コロナ禍が猛威を振るう中でありますが、７月１日より私の年度がスター

ト致しまして、クラブ協議会、部門長・委員長方針発表、ガバナー補佐訪問から

ガバナー訪問へと順調な滑り出しを致しました。 

８月に入りまして、埼玉県に於いて再度の緊急事態宣言が発表され、2570 地区

からも会員の健康と安全を最優先に考え、個別内容により中止・延期で行うなど

の対応を願いたいとの案内が届きました。 

それを基に、緊急の対応を取るべく８月の例会の休会を考え、各理事へ相談さ

せていただき、全理事の“休会も止む無し”との判断と了解を取り、全てのメン

バーに対し８月例会全てを休会とする案内を出させて頂きました。 

また、８月２日に於いて理事会は招集させていただき、急遽８月の例会を休会

とした件を再度 確認と了承を戴きました。其の上、９月に於いて現況を踏まえ

ての対応を検討いたしました。緊急事態が継続する場合に於いて、ただ休会する

事なくリモートでの例会の開催を考えられないかとの意見を戴きました。 

９月に於いての例会はリモートで執り行う事となりました。今後は、感染者の

状況による世の中の対応に準じる事となりますが、リモートによる例会対応を考

慮して内容を見直して参ります。皆様にもご協力頂けますようお願いします。 

●点 鐘 横田康介 会長 

●国歌/ロータリーソング/四つのテスト唱和 （省略） 

●会長の時間                横田康介会長 

●幹 事 報 告             坂田幸彦副幹事 

●ロータリーの友読みどころ紹介     金子幸弘会員 

●誕生祝（７名） 

小川忠喜さん、大野年司さん、小山博さん、黒渕陽夫さん 

坂本篤子さん、高橋泰隆さん、鈴木克枝さん 

●米山功労者表彰             福島伸悦会員 

●卓 話 「新天体の魅力」 ＣＳＴ代表  早川修司様 

●謝 辞                   横田康介会長 

●出席状況・ニコニコ報告        小松和弘会員 

●点鐘 横田康介 会長 

 

2021-22RI 会長：シェカール・メータ ガバナー：水村雅啓  会長：横田康介/幹事：大谷純一  例会日：木曜日  

午後 12:30 開会  会場：行田商工センター403 会議室  編集・発行：クラブ会報委員会  委員長：園部良一   
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坂田幸彦 副幹事 

 

○ 【 幹 事 報 告】                                    

（大谷幹事） 

こんにちは！ 久し振りの例会ですが、リモートでの開催です。初の試みですので至ら

ぬ点がありましたら、ご容赦ください。 

そして大変申し訳ないのですが、風邪を引いたようで若干熱気味です。この時期です

ので、慎重に対応させて頂きます。本日は坂田副幹事にお願いしたいと思います。どう

ぞ宜しくお願い致します。 

（坂田副幹事） 

では、幹事報告ですが、9 月 2 日（木）に９月定例理事会がリモートにて行われました

ので、その報告から致します。 

冒頭 緊急事態宣言が９月１２日まで延長される為、安全を期して… 

９月第１例会を休会に、第２・第３例会をリモートにて開催します。 

○第１号議案 前回議事録承認の件で、主に９月プログラムの内容について可決されま 

した。 

○第２号議案 １０月プログラム承認の件  

今週の１３日（月）にメンバー皆様にはご案内通りですが… 

資料に基づき小松プログラム委員長より説明 

１０月 ７日（木）季のうつろい委員会 担当例会 資料に基づき吉岡委員長より説明 

１０月１４日（木）続ビジネスシリーズ 担当例会 資料に基づき山本（正）委員長より説明 

１０月２１日（木）音楽・読書委員会 担当例会 資料に基づき横田会長より説明 

１０月２８日（木）姉妹クラブ委員会 担当例会 １０月理事会にて再審議 

続いて来週の予定を申し上げます。 

来週、９月２３日（木）は祝日の為、休会となります。 

再来週、９月３０日（木）は新井健一会員の卓話例会となります。 

なお、新井会員におかれましては、今頃 テレビ東京の「昼めし旅」でご紹介されてい

る頃かと思います。 

以上です。ありがとうございました。 

 

 

金子幸弘会員 

 

 

 

 

〇【 ロータリーの友読みどころ紹介 】 

横書き P５ RI会長メッセージとして 

９月は基本的教育と識字率向上月間という事です。 

識字率の向上は、貧困からの脱却、健康の増進、平和の推進といった重要な活動

です。低所得国ですべての子供たちが基本的な読解力を習得すれば世界的な貧困

率が大幅に低減すると語っています。そのために私たちのできることは、読み書

きを教える団体を支援したり世界の子供たちに学習機会を増やすために活動して

いる団体を支援しましょうと提案しています。 

横書き P10 ヘルプマークを地域の絆に 

リテラシー向上でみんなに優しい社会を作るプロジェクト 

文字の読み書きの能力だけでなくヘルプマークの理解も重要ということで P12の

マークの意味をもう一で理解して見直す必要があると思いました。私もよく通勤

途中でヘルプマークを付けた人を見かけるのですが何か介助が必要な人なんだろ

うなと思っていましたがその説明を改めて読んで再認識した次第です。 

横書き P１４「友」誌を嗜む（たしなむ） 

ロータリーの友を特集しています。P１７のクイズですが Q９のロータリーの友

と同じ１９５３年創刊の雑誌は？皆さんどの雑誌だと思いますか？ 答えは①の
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アメリカのプレイボーイ成人向け娯楽雑誌という事で一層身近に感じました。 

縦書き P４社会力育てが人類社会を救う 元筑波大学名誉教授の門脇厚司 

今の若い人の問題として、いじめ、不登校、無気力、ニート、などの原因は社会力

の衰退ではないかと語っています。その社会力とは「社会を作り、その社会を運

営しつつ絶えずつくり変えていくために必要な資質や能力」で人が人とつながっ

て社会を作る力ということで、社会力がないという事は他社を自分の事のように

感じる力が欠けていることで自己中心的な人の社会であると語っています。企業

経営者も売り上げを伸ばすことだけを考えるのではなく「互恵的協働社会」の実

現を目指しましょう。お互い譲り合い助け合う社会を作りましょうと結んでいま

す。 

最後に縦書き P１５ 柳壇の一句 

「働けば、税金取られ年金カット」 

  身につまされる一句です。在職老齢年金の仕組みを表したものだと思いますが、

その公的年金の仕組みを理解したうえで対策を知っていると知らなかったでは大

きな差がでると思った一句でした。 

〇【 米山功労者表彰 】                                                     

 

福島伸悦会員が米山功労者表彰を受けました。 

 

 

 

                                     

 

 

 

〇卓 話 【 新天体の魅力 】                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＣＳＴ代表 

    早川修司様 

 

 

 

早川修司（はやかわ しゅうじ）先生は、埼玉県行田市在住の日本のアマチュア天

文家です。現在、熊谷天文同好会と太田宇宙の会に所属し活動しています。 

早川先生は、日置努さんや白井誠司さんとともに奥多摩や北海道日高市にある観

測所から小惑星を捜索し、日置と 38 個、白井と 3 個の計 41 個を新しく発見していま

す。他にも地元の中学校で天体観測会を開催しています。 

早川先生は、小学生の頃、夜空の美しい星空を眺め最初に見たのが土星で、丸い

輪がとても美しく感動し、天体を見ることに人一倍興味を持ったとのこと。 

続けて、中学校３年生の時、天体観測中に光る星の一つに尾が見え、益々と天体に
対し興味が湧きました。そして新しい星を見つけると自分の名前が付くことも知りまし
た。高校２年 8/30に熊谷花火大会に於いて望遠鏡で一等星の近くに三等星の星を
発見。アナログの世界にて、新たに星を見つけることは極めて難しく、天体自体は暗
いため、一眼カメラを使い撮影したネガを拡大し、星の一個一個を見つけることのチェ
ックの繰り返しです。静岡の友人は、カメラレンズの口径３０ｃｍの望遠鏡を使い惑星
を見つけるが、年に 1つか２つしか見つからない。 

小さな望遠鏡だと更に見つけるには大変なことです。 

天体観測は、寝る間も無くなるため、二人で観測するようになりました。一人は写

すのみ、一人はチェックのみの二人で観測し、寝不足解消の方法をとりました。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%9F%BC%E7%8E%89%E7%9C%8C
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%A1%8C%E7%94%B0%E5%B8%82
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E6%9C%AC
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%83%9E%E3%83%81%E3%83%A5%E3%82%A2%E5%A4%A9%E6%96%87%E5%AE%B6
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%83%9E%E3%83%81%E3%83%A5%E3%82%A2%E5%A4%A9%E6%96%87%E5%AE%B6
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E7%BD%AE%E5%8A%AA
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%99%BD%E4%BA%95%E8%AA%A0%E5%8F%B8
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A5%A5%E5%A4%9A%E6%91%A9
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%8C%97%E6%B5%B7%E9%81%93
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E9%AB%98%E5%B8%82
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%B0%8F%E6%83%91%E6%98%9F
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〇【 謝 辞 】   横田康介会長 

 
 
〇【 誕生祝 】 

 

 

 

 

 

 

 

           代表し、黒渕会員がリモートにて、お礼の言葉をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昼間は通常の仕事（自営業）をしているため、観測には相当な苦労と疲労が溜ま

り、やがて視力が低下するとともに頭が痛くなります。天体観測は、１１月から２月頃

までが最適な観測のため、３月ともなるとそれまでの資料を一晩中のチェックを行うた

め視力が通常２．０から０．５の視力となってしまいます。 

屋外にて大きな望遠鏡を使う山形の西村さんは、世界で一番数多く天体を見つけ

ています。望遠鏡は長時間稼働するとＣＣＤに熱を持ちノイズが生じてしまうためＣＣ

Ｄ部の素子を冷やすことが出来るメイドイン行田製を使っています。 

山形は、冬に晴れなしの中ですが、モニター越しに自分の目で見ることが楽しく、

夕方～朝方まで観測し超新星を探します。観測機器が進歩し、アマチュアには見つ

けられなくなっていますが、たまたま今年 8 月に西村彗星を見つけることができまし

た。 

usNASA、usHawai では、コンピューターによる全自動で星の動きを観測していま

す。従って、今や個人で星を観測する者は少なく、60 代から 70 代の方のみで、若い

人はいません。 

彗星は、周期の長いもの、短いもの、2・3 年周期、ハレー彗星の尾は、プラズマガ

スがイオン化（白いダスト）と言い、太陽に温められ尾になっています。尾は太陽との

位置に逆に向くが写す方向により太陽に向けて尾が伸びることがあります。有名なし

し座流星群は、デビットアッシャーが２００１年に太陽から雨のように流星が降り注ぐこ

とを予告したものです。 

早川先生が、命名した小惑星 42個には、行田市に関係深い名前の行田、ゼリー、鉄

剣、忍城、さきたま、ゼリーフライ、熊谷、直実、桑名、埼玉、星川、加須と命名された

小惑星があります。 

（最後に、例会にて早川様がお話頂いた内容を思い起こして綴ったものから、一部に於いてニュア

ンスが異なる場合があることを予めご了承ください。園部会報委員長より） 
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〇【 出席状況 】  小松和弘会員        〇【 本日の司会 】  小林群司会員 

 

 

 

 

 

 

本日の出席報告は、リモートを含み全員で 

   

 

 

 

 

  

２６名でした。出席率は４５％です。 

 

 ご苦労様でした。 

 

○点鐘 横田康介 会長 

 

 

 

 

 

 

  

   次回は、９月３０日（木） 12：30-13：30 ＺＯＯＭ例会となります。  

   ビジネス卓話 2 新井健一会員を予定しています。 


